



Douglas Cochrane y Enrique Campos Menéndez, durante la donación de las reliquias.

## Las Reliquias de Lord Cochrane Anclaron en Museo Histórico

Sencillita, pero con mucho significado, fue la ceremonia que hubo ayer en el Museo Histórico del Palacio de la Real Audiencia (que está frente a la Plaza de Armas), donde el bisnieto de Lord Thomas Alexander Cochrane, Douglas Cochrane, formalizó la donación de 21 fotografías, 4 cartas manuscritas por el glorioso Almirante, un folleto titulado "Lord Cochrane en Chile" y una com-

posición musical de la época que lleva por título "Canción patriótica a la memoria de Lord Cochrane."

Douglas Cochrane, que había llegado con británica puntualidad, estaba ahí, mostrándole a los periodistas esas valiosas reliquias, cuando apareció el Director de Bibliotecas Archivos y Museos, Enrique Campos Menéndez, acompañado por el presidente de la Academia Chilena de Historia y ex embajador en España, Sergio Fernández Larrain.

Campos Menéndez salió shakespeareanamente a mister Cochrane y, también en inglés, le presentó a Sergio Fernández. Y ahí mismo tuvo que cambiar de idioma, porque el descendiente del héroe se puso a conversar en castellano con Sergio Fernández:

—¡Pero si a Ud. yo lo conozco!

—Claro que sí, pues! Fue en en 1960, en la embajada de Chile, en Madrid, ¿se acuerda?

—¡Y cómo olvidarlo! Ud. me ofreció un almuerzo fantástico y ahí perdi una de mis colleras, estas mismas que ahora ando trayendo, ¿ve? Usted tuvo la amabilidad de enviármela a Londres por valija diplo-

mática...

—¡Qué buena memoria, Douglas! Yo la encontré en un sillón y, como tenía sus iniciales, supe que era suya y se la envié inmediatamente.

—Y entonces yo reafirmé la buena opinión que tengo de la diplomacia chilena...

La situación era tan cordial, que cualquier discurso estaba como de más. Enrique Campos Menéndez, demostrando estar muy al corriente del origen de las reliquias, ofreció unos cuantos detalles genealógicos del glorioso marino, quien falleció a la edad de 86 años.

Entre los documentos que ahora integran el patrimonio del Museo Histórico se incluye un texto inédito del poeta Pablo Neruda, dedicado a Douglas Cochrane en junio de 1965, en Londres, que dice así:

"Quiero escribir Cochrane en mi poesía, porque Cochrane es la poesía.

"Un país como Chile limita con los Andes por el Este y al Oeste limita con Lord Cochrane; esta es nuestra verdad. Las olas de Cochrane, los barcos de Cochrane, el trueno de Cochrane: esta es nuestra patria marina. Salud. Pablo Neruda."

## Las Reliquias de Lord Cochrane anclaron en Museo Histórico. [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1983

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Las Reliquias de Lord Cochrane anclaron en Museo Histórico. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)